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L'anno  duemiladiciotto, il giorno  diciannove del mese di aprile alle ore 20:30, nella sala delle adunanze, in sessione
Ordinaria e in seduta  di Prima convocazione.
All'ora fissata, fatto l�'appello nominale risultano:

 Giuliato Stefano P GAIDANO ANDREA P
BALDESSIN FERDINANDO P GOLISCIANI STEFANIA P
BATTAGLION BRUNA P LUCARELLI STEFANO P
BENETTI STEFANIA P PAVAN ANGELA P
BIANCHINI MICHELE P SEGATO CELESTINA P
BIOTTI LORENZO P SPOLVERATO MANOLA A
BOTTOS VALENTINA P SPONCHIADO SILVIA P
DA ROS MASSIMO P SIMIONATO MARTINA P
FORESTAN SONIA P

Presenti n.  16, Assenti n.   1

Partecipa alla seduta  il SEGRETARIO GENERALE dott. Mazzier Nicoletta.
Il SINDACO Giuliato Stefano, riconosciuta la legalità dell'adunanza, assume la presidenza e, dichiarata aperta la
seduta, invita il Consiglio a deliberare sull�'oggetto sopraindicato posto all�'ordine del giorno e chiama a fungere da
scrutatori i Consiglieri:
PAVAN ANGELA
SPONCHIADO SILVIA
SIMIONATO MARTINA

PUBBLICAZIONE
 (Artt. 124 e 125 D.Lgs. n. 267/2000)
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disposizioni normative.
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Oggetto: APPROVAZIONE RENDICONTO DELLA GESTIONE DELL'ESERCIZIO
FINANZIARIO 2017

IL CONSIGLIO COMUNALE

Premesso che:
- la Giunta Comunale, con deliberazione n. 34 del 15.03.2018, ha predisposto lo schema di rendiconto 2017,
redatto secondo gli schemi di cui all’allegato 10 del D. Lgs. n. 118/2011 e corredato degli allegati previsti
dall’art. 11, comma 4, del citato Decreto;
- l’art. 151, commi 5, 6 e 7, del D. Lgs. n. 267/00 dispone in materia di formazione del rendiconto,
comprendente il conto di bilancio, il conto economico e lo stato patrimoniale;
- l’art. 227, comma 2, del D. Lgs. n. 267/00, e il principio contabile applicato concernente la
programmazione di bilancio, allegato 4/1 al D. Lgs. n. 118/2011, stabiliscono che gli enti approvino il
rendiconto della gestione entro il 30 aprile dell’esercizio successivo;

Dato atto che è stata verificata la concordanza del conto del tesoriere, reso ai sensi dell’art. 93, comma 2, del
D. Lgs. n. 267/00, con  le scritture contabili dell’ente;

Dato atto che il rendiconto della gestione 2016 è stato approvato con deliberazione del Consiglio comunale
n. 14 del 25.05.2017, esecutiva ai sensi della legge;

Visto che con delibera di Consiglio Comunale n. 38 del 22.12.2016 venivano approvati il Bilancio di
previsione 2017-2019, il Documento Unico di Programmazione 2017-2019 e relativi allegati, redatti negli
schemi previsti dal D. Lgs. n. 118/2011;

Richiamata la deliberazione di Giunta Comunale n. 41 del 23.03.2017, con la quale è stato approvato il
riaccertamento ordinario dei residui attivi e passivi di parte corrente e di parte capitale ai sensi dell'art. 3,
comma 4, del D.Lgs. n. 118/2011 e s.m.i. e dell’art. 228, comma 3, del D. Lgs. n. 267/00;

Visti:
in allegato A) alla presente deliberazione, di cui fanno parte integrante e sostanziale:
- il conto consuntivo dell’esercizio 2017, completo del conto del patrimonio, conto economico e tutti i
prospetti riepilogativi previsti dal modello “allegato 10” al D. Lgs. n. 118/2011;
- il quadro riassuntivo del conto del tesoriere;
- gli elenchi dei residui attivi e passivi suddivisi per anno di provenienza conservati nel conto del bilancio di
cui trattasi, rilevati a seguito accertamento ordinario ai sensi dell’art. 3, comma 4, del D. Lgs. n. 118/2011 di
cui alla citata delibera di G.C. n. 41/2017;
- il piano degli indicatori di bilancio e dei risultati di bilancio di cui all’art. 18 bis del D. Lgs. n. 118/11;
- la tabella dei parametri di riscontro della situazione di deficitarietà strutturale;
- il prospetto dei dati Siope;

in allegato B) alla presente deliberazione, di cui fa parte integrante e sostanziale:
- la relazione illustrativa della Giunta Comunale, comprendente la nota integrativa di cui all’art. 11, comma
6, del D.Lgs. n. 118/2011, approvata con deliberazione della Giunta Comunale n. 34 del 15.03.2018;

Vista la relazione dell’Organo di Revisione in data 23.03.2018, redatta ai sensi degli  artt. 234 e 239 del D.
Lgs. nr. 267/00, che pone in evidenza la regolarità contabile e finanziaria della gestione dell’Ente e attesta la
corrispondenza del rendiconto alle risultanze di gestione (allegato C);

Dato atto che:
- sono stati rispettati gli obiettivi di finanza pubblica come da certificazione del rispetto di pareggio, di cui
all’art. 1, comma 720 e seguenti, della Legge n. 20/2015 (all’allegato D);
- con deliberazione di Consiglio Comunale n. 31 del 27.07.2017 si è provveduto alla verifica della
permanenza degli equilibri di bilancio, ai sensi dell’art. 193 del D. Lgs. n. 267/00;
- del deposito della proposta di rendiconto 2017 e della relativa documentazione è stata data notizia ai
Consiglieri Comunali, ai sensi dell’art. 27, comma 5, del vigente Regolamento di Contabilità, con nota prot.
n. 6045 del 27.03.2018;
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- l’avanzo di amministrazione risultante dal conto di bilancio ammonta a € 619.271,86, sul quale dovranno
essere iscritti vincoli, relativi al fondo crediti di dubbia esigibilità, e accantonamenti, previsti per legge, per
complessivi € 52.660,17;

Visti i pareri favorevoli, in ordine alla regolarità tecnica e contabile, espressi sulla proposta di deliberazione
dal Responsabile del Servizio e dal Responsabile di Ragioneria ai sensi dell’art. 49, comma 1, e dell'art. 147
bis del D. Lgs. n. 267/00;

Dato atto che alla trattazione del presente argomento partecipa, senza diritto di voto, l'Ass. esterno Stefano
Bortolini;

Con n. 12 voti favorevoli e n. 4 voti contrari (Battaglion, Benetti, Bianchini, Simionato), espressi per alzata
di mano dai n. 16 Consiglieri presenti,

DELIBERA

1. di approvare il rendiconto della gestione relativo all'esercizio finanziario 2017 comprendente il conto del
bilancio, il conto economico, il conto del patrimonio, completo di tutti i prospetti riepilogativi elencati in
premessa (allegato A), nelle risultanze finali sottoriportate, facenti parte integrante della presente
deliberazione e la relazione illustrativa della Giunta Comunale (allegato B):

QUADRO RIASSUNTIVO DELLA GESTIONE FINANZIARIA - Anno 2017

G  E  S  T  I  O  N  E

Residui Competenza TOTALE

Fondo di cassa al 1° gennaio
=============

==
=============

==
     2.232.107,00

RISCOSSIONI      479.763,75      5.419.029,92      5.898.793,67

PAGAMENTI 772.535,20 5.074.372,83 5.846.908,03

FONDO DI CASSA AL 31 DICEMBRE       2.283.992,64

PAGAMENTI per azioni esecutive non regolarizzate al 31 Dicembre 0,00

DIFFERENZA           2.283.992,64

RESIDUI ATTIVI      76.066,54    484.355,70 560.422,24

RESIDUI PASSIVI    143.349,76    690.039,02 833.388,78

Fondo pluriennale vincolato per spese correnti        112.541,61

Fondo pluriennale vincolato per spese conto capitale        1.381.652,78

 AVANZO (+) 516.831,71
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RISULTATO

DI

   AMMINISTRAZIONE

- Fondi accantonati

- Fondi vincolati

31.615,15

27.222,23

- Fondi per finanziamento spese in conto capitale   52.660,17

- Fondi non vincolati 405.333,16

2. di approvare la costituzione sull’avanzo di amministrazione, ammontante a complessivi € 516.831,71, dei
seguenti accantonamenti e vincoli:
- per fondo crediti di dubbia esigibilità: € 31.616,15;
- per vincoli derivanti da leggi e principi contabili: € 27.222,23;

3. di approvare  il conto economico e il conto del patrimonio nelle seguenti risultanze:

CONTO ECONOMICO IMPORTI
Proventi della gestione 4.541.928,25
Costi della gestione 4.811.356,57
Proventi e oneri finanziari -209.490,08
Proventi e oneri straordinari 46.852,15
Risultato, prima delle imposte -443.324,02
Imposte 76.218,24
Risultato d'esercizio -519.542,26

CONTO DEL PATRIMONIO 2017 - in sintesi
ATTIVO PASSIVO

Immobilizzazioni 25.186.330,22Patrimonio netto 14.709.010,27
Attivo circolante 2.812.799,73Debiti 5.232.073,11
Ratei e risconti 16.427,25Ratei e risconti 8.074.473,82

Totale attivo 28.015.557,20Totale passivo 28.015.557,20
CONTI D'ORDINE 1.381.652,78

4. di coprire la perdita risultante dal conto economico d’esercizio portandola in detrazione delle riserve del
patrimonio;

5. di dare atto che è stato rispettato l’obiettivo di finanza pubblica di cui all’art. 1, commi 720 e seguenti,
della Legge n. 208/2015, come da certificazione all’allegato D);

6. di allegare, inoltre, al rendiconto il prospetto delle spese di rappresentanza (allegato E).

Successivamente, con n. 12 voti favorevoli e n. 4 voti contrari (Battaglion, Benetti, Bianchini, Simionato),
espressi per alzata di mano dai n. 16 Consiglieri presenti, la presente deliberazione viene dichiarata
immediatamente eseguibile, stante l'urgenza di proseguire con l'attività amministrativa, ai sensi dell’art. 134,
comma 4, del D. Lgs. n. 267/00.
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Delibera di C.C. n. 10 del 19.04.2018

Trascrizione interventi

SINDACO: Adesso ci saranno alcune slides con dei micro numeri per semplificare un po’ le tabelle che vi
sono state consegnate. Col materiale che avete ricevuto, avete ricevuto il conto del bilancio, il conto
economico e lo stato patrimoniale: sono tutti documenti che sono corredati  dell’indicatore annuale della
tempestività dei pagamenti, riaccertamento dei residui attivi piuttosto che quelli passivi, il conto del
tesoriere, gli agenti contabili, i fondi di credito di dubbia esigibilità, i vari impegni per le varie missioni,
programmi e tutti i macro aggregati. Poi, tutto il piano degli indicatori e fra questi documenti c’è anche il
conto del bilancio, dove sono state fatte tutte le verifiche di rito, quindi è stata data la regolarità delle
procedure e la corrispondenza di tutti i dati riportati, il rispetto del principio della competenza finanziaria, la
corrispondenza fra le entrate e le destinazioni specifiche con i vari impegni di spesa, il rispetto dei limiti di
indebitamento e del divieto di indebitarsi per le spese diverse, il rispetto degli obiettivi della finanza pubblica
e anche il contenimento e la riduzione delle spese del personale, con tutti i vincoli legati alle assunzioni.
Mi interessava dare alcuni dati particolari anche per capire qual è il lavoro che viene fatto soprattutto dai
collaboratori di un Ente locale. Nella gestione finanziaria risultano emessi 1.746 reversali e 2.407 mandati.
Questo perché? Ci interessano questi numeri perché noi sappiamo benissimo che la maggior parte dei
Comuni qui sono tutti sotto personale: noi abbiamo 37 dipendenti. Se dovessimo seguire la normativa del
Governo centrale forse dovremmo averne circa un’ottantina. Per quanto riguarda il risultato di
Amministrazione, l’esercizio 2017 presenta un avanzo di 516.000 euro, poco più, e di questo avanzo che è
scaturito dalla gestione dell’anno scorso, la parte che è destinata a investimenti sono 52.000 euro, mentre
l’altra parte disponibile sono 405.000 euro, di cui abbiamo il limite massimo per gli investimenti di 255.000
euro. Questo perché? Perché ci serve per rispettare il famoso pareggio di bilancio.
Per quanto riguarda l’analisi delle principali poste, le entrate correnti di natura tributaria ammontano a
3.750.000 euro, tanto per capirci, l’IMU, l’ICI, la TASI o l’addizionale IRPEF, che ha un grosso peso e il
famoso fondo di solidarietà comunale.
C’è stata un’azione anche di recupero di evasione tributaria che si è attestata intorno ai 96.000 euro, mentre
i contributi per permessi di costruire si sono attestati intorno ai 610.000 euro; per quanto riguarda, invece, i
trasferimenti dallo Stato e da altri Enti questi si sono attestati - fra Stato, Regione e altri - intorno ai 318.000
euro; le entrate extra tributarie sono, invece, intorno ai 492. Dopodiché, per quanto riguarda, invece, la parte
inerente alla nostra Area 4, l’area della Polizia Locale, le sanzioni amministrative per la violazione del
C.d.S. sono intorno ai 69.000 euro. Per quanto riguarda, invece, le spese correnti, il totale è intorno ai 4
milioni 272 mila euro, mentre la spesa per il personale nella nostra torta ammonta a 1 milione e 429 mila
euro. Mentre per quanto riguarda gli interessi passivi e gli oneri finanziari diversi siamo intorno ai 210.000
euro; le spese in conto capitale ammontano a oltre 2 milioni, poi ripartiti in base a quelli impegnati, 632.000
euro piuttosto che i fondi pluriennali vincolati che sono 1 milione e 400 mila scarsi. Per quanto riguarda
l’analisi dell’indebitamento piuttosto che la gestione del debito, noi fortunatamente rispettiamo il limite che
è imposto dall’art. 204 del TUEL. Oggi come oggi l’indebitamento dell’Ente si attesta intorno ai 4.400.000
euro. Ora inizio a dare la parola ad alcuni Assessori e ad alcuni Consiglieri che illustreranno l’andamento del
rendiconto per l’anno che è appena trascorso. Dò la parola all’Assessore Biotti.

ASS. BIOTTI: Grazie, signor Sindaco. Allora, vorrei partire da un capitolo che nel Bilancio non c’è ed è
quello delle Attività Produttive. Attività Produttive che, grazie al forum, anche quest’anno hanno portato a
termine per il 2017 vari progetti in essere e hanno migliorato ancora di più quello che è il rapporto con le
attività del territorio. In particolare, ricordo sempre il dibattito organizzato all’interno di “Carnevalando”
oltre a incontri, ad esempio uno molto significativo con Piave Servizi, dove si sono snocciolate le bollette
dell’acqua e quant’altro, per  far capire alle attività come nascono queste bollette. Inoltre, il Forum Attività
Produttive partecipa attivamente al Forum della Sicurezza per quello che riguarda il discorso telecamere e
quant’altro. Tutto questo è stato realizzato grazie a contributi e sponsorizzazioni fatte all’interno delle
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attività produttive del territorio.
Come secondo punto vado a sottolineare quello che è il capitolo Sicurezza. Anche qui, a metà anno si è
instaurato un Forum per la Sicurezza che è un tavolo che si è già incontrato tre volte, dove diversi cittadini
del territorio si sono dedicati e stanno portando delle proposte costruttive proprio per migliorare l’ambito
sicurezza nel nostro Comune. Parallelamente al Forum Sicurezza c’è anche un tavolo sicurezza che è un
tavolo costituito da Polizia Municipale, Carabinieri, Carabinieri in congedo e Amministrazione comunale e
questo tavolo periodicamente si incontra per valutare la situazione della sicurezza nel territorio.
Per quello che riguarda il comparto Polizia Municipale, diciamo che gli obiettivi che ci siamo dati e che sono
stati perseguiti nel 2017 erano quelli di educare, far rispettare le regole e, in terza battuta, sicuramente anche
sanzionare. Per raggiungere questi obiettivi sono stati migliorati i mezzi tecnologici con l’acquisto della
nuova auto e anche con un telelaser che è entrato in funzione da fine anno e che vedremo probabilmente in
azione specificatamente nel 2018. I dati sulle sanzioni sono aumentati, ma questo non è un obiettivo, nel
senso che l’obiettivo non è quello di sanzionare per fare cassa, ma di essere presenti nel territorio e far
rispettare le regole. Questo è stato costruito nella seconda metà dell’anno e comunque continuerà anche per
tutto il ‘17-‘18.
Per quello che riguarda la Cultura, abbiamo continuato a svolgere i vari progetti in essere. Ne cito qualcuno:
“Letture animate”, “Diverse Donne”, “Sul Sile si legge”, “Estate al Parco” e  nel 2017 abbiamo anche fatto,
secondo me, una bellissima iniziativa: “Aspettando il Natale”, che erano tre appuntamenti nelle tre
parrocchie del Comune di Casale sul Sile e che ha registrato un’ottima affluenza di cittadini.
L’ultimo capitolo che mi riguarda è quello del Turismo. Dò alcuni dati: posso sbagliare di qualche centinaio,
ma nel 2017 circa 21.000 turisti sono stati a Casale. Sappiamo che tra questi abbiamo anche le house boat,
che incidono per circa 6.500 persone; tolti questi, vuol dire che circa 15.000 persone hanno dormito almeno
una notte nel Comune di Casale sul Sile. L’obiettivo, cominciato nel 2017 e che proseguirà nei prossimi
anni, è quello di migliorare l’offerta turistica per far sì che queste persone, che mediamente hanno dormito
due notti – è la media statistica – si fermino qualche notte in più, quindi rendiamo più appetibile il nostro
territorio. Fra i progetti nati l’anno scorso e che stanno continuando quest’anno, sicuramente c’è quello dei
totem turistici: ne vedremo la nascita nel 2018. Un’altra bellissima iniziativa, che stiamo in tutti i modi
cercando di ripetere, è: “Apriamo i Tesori di Casale” che sicuramente ripeteremo tra giugno e luglio. Da non
dimenticare il “Tiramisù World Cup” che ha fatto una tappa a Conscio, una delle tappe del “Tiramisù World
Cup”. Grazie.

SINDACO: Grazie, Assessore. Passo la parola all’Assessore Bortolini.

ASS. BORTOLINI: Grazie, signor Sindaco, buonasera. Allora, per quanto riguarda il mio Assessorato che ha
come deleghe Urbanistica, Viabilità e Innovazioni Tecnologiche, diciamo che è un Assessorato che è più
rivolto alla gestione delle entrate o a verificare le entrate con lo sviluppo dei piani urbanistici, per cui da
questo punto di vista, visti i risultati, non posso che dire che il lavoro è stato fatto in maniera più che ottima.
Sul fronte delle spese, come previsione per il 2017, c’erano degli impegni per l’attivazione dei servizi di
fibra ottica, cioè per collegare tutti gli edifici pubblici, scuole, Municipio e biblioteca con la fibra ottica per
un importo di circa 50.000 euro stanziati. Attualmente non è ancora a conclusione perché l’iter è stato
piuttosto lungo e la fibra è stata già stesa, già collaudata; si tratta solo di attivare gli apparati nelle centrali
telefoniche, dopodiché tutti i plessi, tutte le strutture pubbliche saranno collegate con la fibra, il che
ovviamente porterà dei miglioramenti nell’efficienza delle attività.
Altro capitolo: c’era un impegno di spesa per la redazione della variante 7, che era stata attivata a gennaio
col documento del Sindaco, dopodiché appunto c’è stato il rinnovo del Consiglio Comunale e,
successivamente, alla ripresa di questa attività c’è stato lo stop dovuto alla nuova legge regionale sul
consumo di suolo. Attualmente stiamo ancora aspettando; la legge è stata fatta, però non è stata ancora
promulgata, per cui siamo in attesa di capire per poter procedere a questa variante che, secondo noi,
dovrebbe ancora migliorare l’assetto del nostro territorio.
Sul fronte della viabilità non erano previste spese perché rientra in un progetto di verifica globale con la
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variante 7 dell’assetto viario del nostro territorio, perché è un tema piuttosto importante a cui dovremmo
dedicare del tempo e delle attenzioni. Grazie.

SINDACO: Grazie, Assessore Bortolini. Passo la parola all’Assessore Bottos.

ASS. BOTTOS: Grazie, Sindaco. Buonasera a tutti. Parto anch’io, come l’Assessore Biotti, da qualcosa che
ha costo zero per l’Amministrazione, ma che è un patrimonio - per noi e penso per tutta la cittadinanza -
molto importante: la Partecipazione. Ho la delega per questo Assessorato, e per noi, come abbiamo ribadito
in tante sedi, è particolarmente importante. I laboratori, in particolare di cittadinanza che hanno lavorato e
che continuano a lavorare e molto, come sapete, sono entrati a far parte dello Statuto comunale, è stato loro
dato un Regolamento. Inoltre, a fine anno, sono nati quattro laboratori molto importanti, i laboratori tematici:
il Laboratorio sicurezza, il Laboratorio viabilità, il Laboratorio ambiente e il laboratorio, molto particolare,
che si chiama Rispetto delle regole. Per noi, come sapete, questo è molto importante: grazie al lavoro dei
laboratori, alle loro proposte e alle loro istanze a volte anche in modo molto animato ci propongono negli
incontri, abbiamo elaborato parecchio lavoro, è stato fatto in seguito a questa cosa. Infatti, verso la fine del
2017 sono state fatte diverse manutenzioni che tante segnalazioni appunto vengono dai laboratori e sono stati
spesi per manutenzioni stradali 246.000 euro, una cifra molto importante grazie – e bisogna dirlo anche – al
lavoro molto veloce degli Uffici. Io devo sinceramente dare un plauso a questo e mi sento di farlo anche in
questa sede. Sono state fatte per 110.000 euro le asfaltature e per 30.000 euro pulizia dei fossi e opere
idrauliche. Successivamente, sono stati impegnati oltre 45.000 euro sempre per pulizia dei fossi e opere
idrauliche unitamente al Consorzio Acque Risorgive e alla Regione in quanto è stato fatto un accordo di
programma: 45 euro e 950 il Comune di Casale, il resto fino ad arrivare alla somma di 100.000 euro a carico
di Acque Risorgive. Questi sono lavori che verranno fatti da qui a breve sempre nel nostro territorio, pertanto
anche questa è una cosa particolarmente importante.
Sul fronte, poi, degli edifici sono state fatte delle verifiche sismiche nella Scuola Gramsci, nella Rodari e nel
Palazzetto, fortunatamente hanno dato riscontro positivo, siamo entro i limiti previsti dalla norma, c’è
qualche lavoro da fare - che faremo - però siamo a norma. Anche questo è stato un costo di 19.000 euro per
la Gramsci e Palazzetto e oltre 4.000 euro per quanto riguarda la Rodari. Successivamente anche per Tre
Ponti sono state fatte le verifiche statistiche, Via Torcelle, la passerella ciclabile di Via Trento Trieste e il
Ponte di Via Morea, anche questi hanno dato risultati sufficienti per quanto riguarda la sicurezza statica. Per
quanto riguarda sempre la sicurezza stradale è stato fatto a fine anno un passaggio pedonale rialzato in una
zona che era stata segnalata molto pericolosa in Via delle Grazie; anche questo ha avuto una spesa di oltre
15.000 euro.
Dopo, per quanto riguarda le grandi opere, non so se vi siete già accorti, comunque è già stata aperta la
Passerella del Morto, devono ancora essere ultimate alcune definizioni, però è praticabile e questa è una delle
opere per noi importante, fatta tutta senza finanziamenti esterni, pertanto a carico tutta del Comune e ha
avuto un costo di 250.000 euro. Con i risparmi di questa opera si andrà a sistemare il restante della pista
ciclopedonale verso Casale rifacendo un attimo quello che è l’asfalto colorato di rosso che c’è. Una delle
grandi opere cui adesso andremo a dare l’inizio lavori è la direzione scolastica che viene fatta proprio qua,
intorno a questo plesso, e questa ci darà intanto la possibilità di riportare gli Uffici della Direzione Scolastica
nel plesso, che è molto importante, e dare anche lustro a questa istituzione, e questa ha un costo di 888.000
euro. Grazie.

SINDACO: Grazie Assessore. Dò la parola all’Assessore Da Ros.

ASS. DA ROS: Grazie, signor Sindaco. Per quanto riguarda i referati che sto seguendo, Ambiente, Sport e
Protezione Civile, farò una breve panoramica cercando di evidenziare alcuni degli interventi che sono stati
fatti nel corso dell’anno scorso. In modo particolare, per quanto riguarda l’Ambiente ci siamo occupati
soprattutto di lavorare sul tema dell’energia che coinvolge sia dal punto di vista tecnologico, sia dal punto di
vista educativo, la nostra scuola. In effetti, abbiamo avuto modo di partecipare a un progetto europeo che si
chiama “Together” attraverso il quale stiamo diventando una delle cosiddette “best practices”, cioè stiamo
costruendo uno degli esempi che poi verranno propagandati nei rimanenti paesi del progetto. Nella
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realizzazione di questo progetto c’è una parte tecnologica che ha comportato l’intervento di sostituzione di
tutte le lampade della scuola Rodari per un importo di circa 30.000 euro; c’è un particolare lavoro educativo,
invece, che è in questo momento nelle mani degli insegnanti della scuola che insieme all’Amministrazione
comunale impareranno a gestire l’edificio dal punto di vista energetico. Questa non è l’unica azione che
abbiamo fatto in questo campo; per dare compimento alle azioni del PAES, che è il Piano di Azione per
l’Energia Sostenibile, abbiamo anche realizzato un intervento di sostegno diretto, un contributo diretto ai
cittadini per quanto riguarda il cambio delle caldaie. L’anno scorso c’è stato un bando che ha permesso, ha
sostenuto quei cittadini che avessero avuto una caldaia con più di dieci anni di età di ricevere un contributo
dal Comune per questo cambio.
Per quanto riguarda altri tipi di iniziative, sempre nell’ambito dell’Ambiente, l’anno scorso abbiamo anche
implementato per la prima volta la raccolta domenicale dei cestini stradali - quelli lungo la riva del Sile e
lungo la “Greenway” -, che è diventata sempre più frequentata, specialmente nei fine settimana, e la raccolta
fatta il venerdì e poi successivamente il lunedì non erano più sufficienti per mantenere decorosa soprattutto la
zona del porticciolo e, comunque, tutte quelle zone molto frequentate, sempre più frequentate. Quindi su
questo ambito siamo intervenuti, come anche con un progetto di raccolta dei rifiuti superficiali galleggianti
sul Sile che ci ha visti coinvolti insieme agli altri Comuni dell’asta. In questo abbiamo agito sia nei confronti
di quello che il nostro Sindaco chiama “il nostro petrolio”, quindi proteggendolo, sia in qualche modo
proteggendo dal punto di vista naturalistico il Sile. Un’ultima cosa, anche questa non è a bilancio, come altre
situazioni, però direi che è uno dei punti che possiamo mettere tranquillamente come bilancio di gestione,
cioè la chiusura della discarica Coveri. L’anno scorso abbiamo definitivamente chiuso questo capitolo e direi
che può essere a buon conto messo fra le cose importanti del 2017. Per quanto riguarda, invece, la parte
sportiva, è un referato che è nuovo per quello che mi riguarda. Abbiamo dedicato l’anno scorso soprattutto a
riprendere contatto con le Associazioni sportive di Casale, che sono numerosissime, e ci siamo dedicati un
po’ a – tra virgolette – “riscoprire” anche gli sport minori. Con il Consigliere Lucarelli abbiamo trovato
anche il modo per partecipare...

SINDACO: Se può andare verso la chiusura.

ASS. DA ROS: Sì… per partecipare a un progetto dell’UNESCO per il recupero degli sport antichi. Siamo
stati a Verona. L’ultima cosa che voglio dire è rispetto al Piano delle Acque che abbiamo portato a
compimento l’anno scorso. E’ stato un intervento di pianificazione importante perché ha dato modo di
pianificare quegli interventi di cui parlava anche l’Assessore Bottos per la messa in sicurezza del nostro
territorio.

SINDACO: Grazie. Dò la parola all’Assessore Segato.

ASS. SEGATO: Buonasera. Grazie, Sindaco. Allora, per quanto riguarda il mio referato della Scuola,
all’interno della Missione 4 ci sono capitoli destinati al funzionamento e alla manutenzione di tutti i sei
plessi, dall’infanzia alla secondaria. Nel 2017 sono stati fruiti i servizi del trasporto, la sorveglianza dello
scuolabus e i nonni Vigili, la fornitura dei libri di testo delle primarie, il servizio di controllo HCCP delle
mense scolastiche. È stato confermato, poi, il contributo alla scuola paritaria parrocchiale, mentre per il
secondo anno consecutivo sono stati erogati 32.000 euro di contributo all’Istituto Comprensivo statale
destinato a dei progetti all’interno della scuola.
Per quanto riguarda i primi sei mesi, da giugno e comunque ad oggi, insieme alla Dirigente Scolastica e al
Consiglio Comunale dei Ragazzi abbiamo gettato le basi per sviluppare alcune progettualità, ad esempio il
“Progetto Together”, che ha la finalità di sensibilizzare non solo il rispetto dell’ambiente, ma anche le azioni
quotidiane che si svolgono all’interno della scuola. Queste azioni non sono solo finalizzate all’interno della
scuola, ma sono rivolte anche verso il territorio e per questo senso civico e il comportamento rivolto al bene
comune cercheremo in qualche modo di fare rete con il territorio e con i cittadini stessi, naturalmente
appoggiandoci anche al laboratorio tematico del senso civico. Mentre per la Missione 12, quindi il Sociale, le
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progettualità del 2017 rivolte al sostegno alle famiglie con minori sono state confermate - lo Spazio
d’ascolto – ed è stata lanciata la nuova progettualità dello studio assistito rivolto agli alunni della secondaria.
Tutti questi progetti sono rivolti non solo al sostegno delle famiglie, ma anche alla prevenzione del disagio
minorile. Sempre per interventi rivolti alle famiglie, il Comune ha erogato il contributo all’asilo nido per la
realizzazione del “Talent Camp”, rivolto ai bambini dai 3 ai 6 anni. Nel 2017 è stata divulgata in tutto il
territorio la Carta dei Servizi Sociali, che è uno strumento utile per mettere a conoscenza tutti i cittadini dei
servizi erogati dagli Uffici Sociali. Inoltre, abbiamo continuato e curato l’assistenza domiciliare agli anziani,
il servizio del trasporto gestito con l’Auser sempre rivolto agli anziani per chi necessita di uscire dal
territorio di Casale per visite in ospedale o in qualche struttura; in più anche il trasporto gestito da Coorvol la
possibilità ai cittadini delle frazioni di dirigersi verso il capoluogo dal medico o al mercato. Tengo a
precisare che la grossa cifra all’interno della Missione 12 è il trasferimento della quota capitaria dovuta
all’USL 2. Grazie.

SINDACO: Grazie, Assessore. Dò la parola al Consigliere Baldessin.

CONS. BALDESSIN: Grazie, signor Sindaco. Buonasera a tutti. Con il mese di ottobre 2017 dedicato alla
prevenzione del tumore al seno ha avuto inizio il progetto, molto caro all’Amministrazione, dedicato alla
salute dei casalesi. È stata svolta, infatti, la prima camminata in rosa dedicata appunto alla sensibilizzazione
per il tumore del seno che ha visto un’ottima partecipazione, più di 500 persone, onda rosa che ha
camminato per Casale, coinvolgendo sia associazioni del paese, tipo gli Amici della Montagna, ma anche la
LILT. Inoltre, si è svolta una serata divulgativa che ha portato a Casale i direttori della Chirurgia Plastica del
Ca’ Foncello e dell’Unità Senologica sempre del Ca’ Foncello che sono considerate eccellenze sia a livello
nazionale, che internazionale, con una buona risposta anche dei casalesi, infatti hanno partecipato circa 100
persone. Questo è l’inizio di un progetto dedicato alla salute che ha già uno sviluppo nel 2018 con un
programma che si intitola Casale Sicura, che coinvolge mattine gratuite, sempre per i cittadini, due mattinate
per la valutazione del rischio cardiovascolare, quindi delle malattie cardiovascolari, due mattinate con visite
gratuite dermatologiche, la prima, per la prevenzione del melanoma e un’altra mattinata per la prevenzione
del tumore della mammella. Poi vi sarà una serata divulgativa sulla tiroide nella settimana mondiale della
malattia della tiroide e verrà riproposta, già programmata, la seconda camminata in rosa. Grazie, signor
Sindaco.

SINDACO: Grazie, Consigliere. Dò la parola alla Consigliera Forestan.

CONS. FORESTAN: Grazie, Sindaco. Buonasera a tutti. Allora, relativamente alle Pari Opportunità le
risorse sono collocate al capitolo 2643, Funzionamento Servizio Pari Opportunità ed è per il Centro Donna.
Lo Sportello Donna è un progetto per la promozione delle Pari Opportunità rivolto alle donne del Comune di
Casale sul Sile. È un progetto portato avanti inizialmente dalla Commissione POI, e poi proseguito su
iniziativa dei Comuni. Attualmente, dei quattro Comuni facenti parte della Commissione, che sono
Preganziol, Casier, Zero Branco e Casale sul Sile, solo il nostro Comune ha questo servizio. Tengo a
precisare che questo sportello è molto importante, crediamo in questo sportello, è gratuito per gli utenti, ci
lavorano due bravi psicologi che hanno la capacità di instaurare con le donne relazioni finalizzate alla
valorizzazione delle competenze e delle risorse possedute allo scopo di migliorare lo stato psico-relazionale
delle stesse. L’affluenza è buona, c’è partecipazione, indice che il servizio funziona. Collegandomi sempre
alla Commissione POI, a novembre abbiamo realizzato la mostra di arte temporanea dal titolo “In nome
dell’uomo: l’arte contro la violenza”, curata da Barbara Codogno. Per chi avesse piacere di sapere un po’ di
tutto, è stato realizzato anche un video, potete vederlo comunque in internet e lì c’è una panoramica di come
è stata sviluppata la mostra. Poi, per finire, sul tema delle Pari Opportunità sono stati acquistati dei libri per
la biblioteca, per adulti, ragazzi e bambini, la bibliotecaria li ha catalogati segnandoli con una etichetta rosa
per differenziare dagli altri libri in modo che siano anche di facile individuazione per l’utente. Mi dice anche
che sono molto gettonati, perciò sono molto soddisfatta. Grazie.
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SINDACO: Grazie, Consigliera. Dò la parola alla Consigliera Pavan.

CONS. PAVAN: Buonasera a tutti. Per quanto riguarda le Politiche Giovanili sono state impiegate delle
risorse per la formazione del sito online legato al sondaggio, la stampa delle lettere consegnate ai ragazzi e i
volantini per pubblicizzare l’evento. Ci tenevo solamente a informarvi che, come i risultati del sondaggio
sono stati esposti a voi e alla stampa, stiamo organizzando un evento anche per presentarlo, appunto, ai
giovani che l’hanno compilato e anche a quelli che non l’hanno compilato, ovviamente. Un’altra cosa, che
in base ad alcuni dati che sono emersi dal sondaggio, stiamo organizzando alcuni eventi per questa estate
cercando di coinvolgere anche i giovani per quanto riguarda Casale Musica. Grazie.

SINDACO: Grazie, Consigliera. Dò la parola alla Consigliera Sponchiado.

CONS. SPONCHIADO: Buonasera. Qualche dato anche sulla Comunicazione. Siamo usciti a dicembre con
l’undicesimo numero del Giornalino riuscendo a dare una nuova veste grafica e completamente a costo zero,
grazie anche all’aiuto dei ragazzi del Gruppo Stampa. Poi, qualche numero: stiamo mantenendo viva la
Pagina Facebook del Comune con 350 nuovi link rispetto all’anno scorso per un totale di 1.487, quindi un
buon risultato. E poi la newsletter che comunque è un’uscita settimanale che racchiude tutte le attività
dell’Amministrazione e qui siamo arrivati a 1.222 iscritti dal 2015, quindi faremo sempre meglio. Grazie.

SINDACO: Grazie. Bene. Apriamo la discussione. Chi vuole intervenire? Prego, Consigliera Simionato.

CONS. SIMIONATO: Buonasera. Abbiamo letto la relazione del Revisore e avendo avuto adeguato tempo
per potersi soffermare sul materiale, ho potuto segnarmi alcuni punti di cui ora vado a chiedere, e approfitto
dell’occasione per ribadire l’utilità di avere il materiale da analizzare, da leggere con largo anticipo e,
quindi, auspico, come è stato già chiesto dalle minoranze, che venga effettuata la modifica al Regolamento
per poter avere anche i materiali degli altri Consigli Comunali con un anticipo maggiore, perché, appunto, la
ritengo una cosa molto utile. Avevo dei chiarimenti da chiedere, il primo era riguardo all’indebitamento e
volevo sapere qual era l’indice massimo previsto per il nostro Comune; la seconda riguarda i trasferimenti
correnti che ho visto che sono stati stanziati 52.490,23 euro e chiedevo di poter sapere dove erano stati
destinati e per quali finalità. Le ultime due cose riguardano le note del Revisore dei Conti riguardo alla
questione dello squilibrio dei 7 milioni sullo stato patrimoniale e sui residui 27.316,65 della Piave Servizi, se
si poteva avere una qualche delucidazione in merito. Grazie.

SINDACO: Grazie. Per alcuni punti rispondo io, per altri dò la parola alla Ragioniera Cornace. Il materiale è
stato dato assolutamente nei tempi corretti, vale a dire 20 giorni prima - mi corregga magari la Ragioniera -
sia per il previsionale, che per il rendiconto: l’avete ricevuto in tempo molto ampio. Poi, per l’indebitamento
lascio la parola alla Ragioniera. L’importante per me, comunque, è restare dentro i dati TUEL ed essere
intorno al 4%. Secondo me è già quello un grandissimo punto di arrivo soprattutto per i Comuni virtuosi. Poi,
chiaramente, non ci penso nemmeno a un indebitamento più alto, perché vorrebbe dire sicuramente creare
debiti per i nostri figli. Comunque poi, se vuole, la Ragioniera Le risponde.
Trasferimenti correnti. I trasferimenti correnti sono molteplici, quei 52.000 euro.. beh, la parte grossa -
stiamo parlando di 700.000 euro e oltre, se Lei pensa che le quote ULSS sono intorno ai 400.000 euro... poi
diamo all’asilo nido altri 100.000 euro. Sicuramente abbiamo aumentato, perché Lei vede i finanziamenti
per la scuola, perché ci sono dei progetti molto interessanti a cui abbiamo ritenuto di elargire qualche
migliaia di euro in più; sicuramente anche alle associazioni del territorio è stato dato qualcosa, perché,
comunque, le associazioni del territorio sono un qualcosa di pregnante per noi: io ho visto anche in questi
eventi - perché io sono molto presente nel territorio - finalmente si vede un paese socializzare, quindi è
importante che vengano sostenute le associazioni del territorio.
Altri dati di quelle spese che mi diceva Lei, questi 50.000 euro, dentro lì ci sono anche i libri di testo, ci sono
i vari sussidi, c’è la quota affidi che è aumentata, quindi non c’è solo la quota capitaria dell’ULSS, ma Le
dico in quelli lì può essere anche che sia aumentato qualcosa, per esempio abbiamo i cani randagi, noi
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paghiamo una quota, capofila è Roncade. Poi, cosa potremmo avere… sicuramente interventi assistenziali
per persone ricoverate, altre cose di quei capitoli… Vado un po’ a memoria, c’è anche, mi sembra, la spesa
per il funzionamento dell’Ufficio di collocamento che è una quota che paghiamo. C’è anche l’adesione al
progetto di impresa per quanto riguarda le attività imprenditoriali, questo per quanto riguarda la terza
domanda. Le altre due le lascio, se permette, alla Ragioniera: lo squilibro e Piave Servizi.

RAG. CORNACE: Non c’è nessuno squilibrio.

SINDACO: Sì, non c’è nessuno squilibrio, esatto, è perché ha letto lo stato patrimoniale che è diverso dagli
altri quadri.

RAG. CORNACE: Buonasera. Io spero di aver capito le domande, sennò me le ripropone, per piacere.
L’indebitamento del Comune è pari al 4,92% dell’anno scorso, il limite massimo è il 10% e si calcola sui
primi tre titoli dell’entrata del Rendiconto del penultimo esercizio, quindi sul ‘15. L’indebitamento
massimo, appunto, è il 10%. I trasferimenti li ha spiegati il Sindaco. A proposito della Piave Servizi, la Piave
Servizi ci ha comunicato che avevamo un credito nei loro confronti di 66.000 euro, di 39.000 euro siamo
riusciti a capire da dove provengono. Per i 27 c’era la necessità che Piave Servizi verificasse maggiormente
da dove nascono. Dato che sono somme che sono transitate dall’Azienda Sile Piave alla Piave Servizi, hanno
preso il tempo che gli serviva per accertarli; ufficiosamente ho sentito che possono essere confermati, però
attendiamo le carte scritte.
In merito a quello che Lei ha chiamato “squilibrio”, tengo a precisare che non c’è uno squilibrio e alla fine
dello stato patrimoniale il Revisore dice all’Organo esecutivo di proporre al Consiglio di ripianare il risultato
economico negativo dell’esercizio che è dato dal conto economico di meno 519.542,26 con l’utilizzo delle
riserve del patrimonio netto che ammontano a 7 milioni. Le riserve ammontano a 7 milioni, ampiamente
contengono i 519, perché nei Comuni abbiamo la contabilità finanziaria, però da un paio di anni dobbiamo
gestire anche la contabilità economica. Però, siccome il Comune non vende servizi, cioè dà servizi ma non
produce per avere un utile di esercizio, conteggiando gli ammortamenti, ecc., c’è una perdita nel conto
economico.

SINDACO: Grazie. Qualche altro intervento? Prego.

CONS. BENETTI: Scusi Sindaco, per riallacciare un attimo, io non ho capito bene perché la domanda della
Consigliera Simionato era, penso, relativa non tanto alle spese correnti del 2017, quanto alla variazione
rispetto al 2016. Quindi non ho... se può… Forse io non ho capito la risposta, se mi può..

SINDACO: Le variazioni possono essere state date sicuramente sia da contributi maggiori che sono stati
dati, rispetto al 2016, anche alle scuole per i progetti, a qualche associazione del territorio o ci possono
essere stati anche affidi maggiori - perché all’interno ci sono anche quote per affidi - o ricoveri sanitari,
quindi questo gap dei 57 tra il 2016 e il 2017 è dato da più voci, non c’è un’unica voce. Quello che ho detto
all’inizio è che i 700.000, il montepremi, il grosso è dato soprattutto da voci diverse, quindi ci può essere la
quota che paghiamo all’ULSS 2, che è intorno ai 400.000 euro, che anche quella può essere soggetta a
variazioni di quota capitaria – ma non è il nostro caso - c’è il contributo che diamo anche all’asilo nido
parrocchiale e poi ci sono altre voci che bisognerebbe leggere. Però, ripeto, così a memoria, ad esempio, mi
viene in mente anche la salvaguardia dell’ambiente: c’è una quota che viene data, può essere che sia stato
fatto anche qualche intervento di natura ambientale.

CONS. BENETTI: Quindi, mi scusi, Lei ci sta dicendo quali possono essere, ma noi le stiamo chiedendo
quali sono stati. Pensa che sia possibile magari chiedere alla dottoressa Cornace relativamente a questo per
sapere? Grazie.

SINDACO: Sì, certo.
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RAG. CORNACE: Onestamente non li ricordo tutti, è un po’ difficile. C’è stato un aumento della quota
affidi dell’ULSS intorno ai 30.000 euro, di questo sono sicura perché abbiamo fatto anche una variazione di
bilancio in quel senso. Per trasferimenti si intendono somme che escono sia a titolo di contributo - tipo
qualche anziano in casa di riposo o motivi sociali, ecc. - sia contributi alle associazioni sportive. Qualcosa
sicuramente c’è stato per un’associazione calcio, probabilmente quella per sostenere la manutenzione e
sicuramente abbiamo anche trasferito dei soldi che erano destinati a gestire le manifestazioni, i tre concerti di
Natale. Essendo gestiti da associazioni onlus hanno ricevuto un contributo cioè un pagamento di servizio con
fatture, ecc. Se dopo vuole un dettaglio glielo posso fare dall’ufficio direttamente.

CONS. BENETTI: Grazie.

SINDACO: Qualche altro intervento? Prego, Consigliera Battaglion.

CONS. BATTAGLION: Allora, abbiamo sentito la narrazione delle attività svolte dagli Assessori con molto
entusiasmo e con molta creatività. Praticamente hanno parlato di attività quasi a costo zero in molte
occasioni; e quindi questo può essere apprezzabile, ma noi adesso stiamo valutando un conto consuntivo con
numeri e pareri, quindi vogliamo entrare nel merito in questo caso. Ci rendiamo conto che stiamo parlando di
un bilancio povero, povero di risorse, povero anche di idee, ma specialmente, secondo me, povero di
progettualità. Un conto ineccepibile dal punto di vista tecnico, che naturalmente racconta quello che è
successo, cioè un anno di ordinaria gestione del quotidiano, di variazioni frequenti a cui accennava anche il
Sindaco e di interventi che hanno molto del contingente: adesso facciamo questo, ci chiedono questo, che
cosa c’è da fare? Ecc. Il Comune di Casale, comunque, è un Comune che non è ricco, sicuramente è sempre
stato povero di trasferimenti anche statali, a causa sempre della famosa spesa storica. Ora abbiamo un po’
mitigato questa faccenda con il fondo di solidarietà e adesso siamo arrivati ad avere 1.272.000 euro di quello
che i Comuni si dividono tra di loro. Questo. Però per noi rappresenta una quota non da poco, è un terzo delle
nostre entrate tributarie. Per fortuna che abbiamo vinto, come diceva Lei, Sindaco, il ricorso al Consiglio di
Stato e speriamo di portare a casa qualcosa, e speriamo anche in tempi brevi piuttosto che in dieci anni
magari, come accennava. Comunque in una situazione come la nostra la gestione delle risorse, quindi, non è
uno scherzetto, è un impegno di qualsiasi Amministrazione, quindi anche della nostra, che non ci può
permettere, quindi, di vivere alla giornata, che non ci può permettere, quindi, di non avere già individuato un
progetto per poter, naturalmente, investire le nostre risorse che sono poche. E qui ci vuole un po’ di coraggio
e non mi sembra di aver visto qualche scelta coraggiosa anche in questi anni da parte di questa
Amministrazione. Infatti, ci ricordiamo tutti quanto abbia supplicato - e qui è anche presente in aula - il
nostro Consigliere Daniele Criveller al tempo in cui chiedeva, quasi supplicava, di non usare l’avanzo di
amministrazione per ridurre i mutui, perché ci sarebbe stato un tempo in cui quei soldi non erano condannati
a non essere utilizzati, ma sarebbero stati possibili nel loro utilizzo per determinate spese - e la scuola era
quello, la scuola, che è sempre stata per noi il nostro obiettivo, ed è un obiettivo importantissimo - potevano
essere utilizzati senza rispettare il Patto di stabilità. Era quello il giochino su cui si lavorava tanto. Se
avessimo avuto il coraggio di fare quello, avremmo avuto quei 2 milioni di euro per delle opere per questo
territorio e avremmo avuto anche l’intervento sulle scuole. Anche oggi c’è la possibilità di derogare al Patto
di stabilità per certe attività, specialmente per interventi di messa in sicurezza nelle scuole, per quello che
ancora ci manca, perché adesso stiamo facendo.. della scuola in modo… io non condivido, ma stanno
andando avanti i lavori. Sulla sicurezza stradale, sugli impianti sportivi, credo che ne abbiamo bisogno un
po’ dappertutto. C’è la possibilità anche di ottenere i finanziamenti a costo zero, ma è necessario che siano
presentati dei progetti definitivi con tempi e modi, naturalmente, per poter essere realizzati. È questo quello
che noi dobbiamo rischiare di fare: avere dei progetti seri, quindi avere una programmazione preventiva.
Finora, noi non abbiamo fatto questo. Ho letto sul giornale, pochi giorni fa, che 35 Comuni della Marca
hanno praticamente ottenuto dal Ministero dell’Economia - 9 febbraio 2018 - lo svincolo per utilizzare parte
del loro bilancio o dei soldi, dei loro soldi, al di fuori del Patto di stabilità. Quindi avremmo vinto la nostra
battaglia, capite? Pensate che Portobuffolè, che ha 880 abitanti, ha avuto lo scomputo per la possibilità di
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utilizzare 1 milione di euro di avanzo, vuol dire che se l’è tenuto lì e credo che per Portobuffolè avere 1
milione di avanzo vuol dire che ce ne vuole di tempo per accumularlo. Adesso noi abbiamo anche altre
possibilità, se non siamo capaci di accedere a queste situazioni che naturalmente favoriscono degli interventi
organici. Abbiamo la possibilità anche dell’indebitamento. Come diceva giustamente il Sindaco, noi siamo
al 4,92, ma possiamo arrivare al 10, quindi, se niente siamo capaci di fare, al limite faremo un mutuo, ma
faremo delle cose serie, cioè andiamo a intervenire in questa comunità perché noi praticamente abbiamo
bisogno di sistemare questo paese, che sta andando in decadimento. E noi abbiamo visto, se noi andiamo a
guardare i nostri documenti qui, vediamo che l’attuazione delle attività dei Lavori Pubblici è lentissima...

SINDACO: Se vuole chiudere.

CONS. BATTAGLION: Si va addirittura – vado a chiudere – dal 6,32% al 60% al massimo riusciamo a
realizzare. Quindi ci trasciniamo il lavoro della scuola, 800.000 euro della scuola, che diceva l’Assessore
prima “per fortuna che partono i lavori”. Quindi, la nostra richiesta è quella di cambiare rotta, è quella di
scegliere le situazioni più importanti di criticità e programmare in maniera strutturale, in modo tale che si
possa, anche nell’arco di un quadriennio, quello che vi manca, avere il percorso da seguire. Grazie.

SINDACO: Grazie, Consigliere Battaglion. Ci sono altri interventi? Nessuno. Prego, Consigliera Benetti.

CONS. BENETTI: Allora, riguardo al Rendiconto che avete presentato questa sera, facendo seguito alle
osservazioni e alle valutazioni che ha già fatto il Consigliere Battaglion a nome di tutto il Gruppo, premetto
che noi esprimeremo un parere negativo ovviamente sul versante politico e non tecnico, dottoressa Cornace,
ma il nostro voto sarà ovviamente un voto contrario.
Questo detto, però, a nome del Gruppo di “Verso il Domani” propongo – e sottolineo propongo, così poi non
ci sono incomprensioni sulle forme verbali, sui tempi verbali da comunicare nel prossimo Consiglio
Comunale – un cambiamento rispetto alle modalità con cui si gestiscono gli avanzi, che sono una risorsa che
si è resa disponibile per tutta la comunità. Allora, la nostra proposta sarebbe di dare ascolto alla voce di
cittadini che ci hanno contattato e sicuramente  hanno contattato anche Voi, che ne stanno discutendo sui
social e che hanno sollevato anche questa questione all’interno dei laboratori di cittadinanza - abbiamo
sentito l’Assessore Bottos ricordarci l’importanza della partecipazione dei cittadini e anche delle assemblee
pubbliche in cui voi avete incontrato i cittadini - ossia il problema dello stato di deperimento e di
trascuratezza delle aree verdi attrezzate e in particolare delle giostrine. Abbiamo il parco e penso ci sia una
nuova giostra adesso che è circondata da nastro bianco e rosso. Ci sono segnalazioni che riguardano...
L’avete rimosso?

Intervento fuori microfono

CONS. BENETTI: Ci sono altre segnalazioni che riguardano soprattutto aree attrezzate nelle zone
residenziali più o meno estese, come ad esempio quella di Via Terranzel, dove insieme alle giostre pericolose
o comunque malmesse, si possono trovare anche altre condizioni di degrado, non le descrivo nel dettaglio, o
quelle di Via Torcelle dove sembra non venga falciata l’erba, ci siano escrementi di animali su cui i bambini
giocano.
Allora, nell’assemblea pubblica che è stata organizzata a Lughignano, l’ultima che è stata organizzata a
Lughignano, io ho partecipato come cittadino e ho sentito rispondere proprio ad una cittadina che aveva
sollevato questa problematica, che “questa Amministrazione non può rispondere per le Amministrazioni
precedenti che hanno accettato queste aree attrezzate verdi senza pensare poi ai costi di mantenimento
successivo, che eventualmente sarebbe stato necessario ridurre le aree, le aree attrezzate insomma
ridimensionarle”. Allora, chiaramente questo è un bene importante per la comunità e non credo siano le
Amministrazioni che vogliono queste aree verdi, in realtà sono delle prescrizioni che vengono date dai
Legislatori con il fine, probabilmente, di migliorare la vivibilità di queste zone magari anche promuovendo le
attività collettive, come ad esempio nelle nuove aree di insediamento, le cosiddette aree C, queste zone verdi
dove i bambini possono giocare e le famiglie incontrarsi. Quindi, dovrebbe essere un dovere per le
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Amministrazioni cercare in tutti i modi di adoperarsi, anche in modo programmatico, perché vengano fatte le
manutenzioni e queste aree siano fruibili e funzionali. Quindi, la nostra proposta è questa. La bella stagione
adesso è alle porte, sta arrivando, è arrivata, bambini ce ne sono molti, ne stanno arrivando, non saranno
forse i tanti bambini degli anni passati, però comunque mi pare di ricordare che il Comune di Casale sia il
secondo Comune più giovane della Provincia di Treviso, quindi la nostra proposta è di pensare alla
eventualità di utilizzare una parte di questo avanzo disponibile - abbiamo capito intorno probabilmente ai
155.000 euro, se ho capito bene - per programmare magari le attività  necessarie per il mantenimento e
l’utilizzo di queste strutture. Grazie.

SINDACO: Grazie, Consigliera Benetti. Prego, Assessore Bottos.

ASS. BOTTOS: Per quanto riguarda le aree verdi, è già stata fatta una valutazione da parte di una ditta
specializzata che ha controllato tutte le aree. Abbiamo anche già dei preventivi per la sistemazione dei giochi
e proprio in quella sede - poiché il costo è veramente ingente se dovessimo sistemare tutte le 22 aree verdi
attrezzate che abbiamo a Casale – si è constatato che alcune sono proprio sottoutilizzate o non utilizzate con
evidenza. E’ da là che nasce la necessità di razionalizzarle. Non è un’invenzione, le abbiamo proprio
controllate per capire. È chiaro che non andremo a rimuovere i giochi nel Parco delle Vecchie Pioppe, ma in
alcune aree che sono proprio dei fazzolettini di verde con due giostrine, forse non ha proprio il senso di
andarle a riparare o sistemare, proprio perché non vengono neanche utilizzate e non possiamo usare le risorse
in questo modo. Per quanto riguarda, invece, il discorso delle aree verdi, che è vero che sono una risorsa e
giustamente nelle aree residenziali ci devono essere, c’è - e fortunatamente ultimamente viene utilizzata - la
possibilità sulla convenzione di metterle con la manutenzione a carico dei lottizzanti. C’era anche prima,
non è stato fatto. Quelle che abbiamo in carico cercheremo di tenerle nel miglior modo possibile e,
comunque, c’è già uno stanziamento. Se Lei è stata attenta al Bilancio di Previsione c’è uno stanziamento
per le aree verdi già previsto a bilancio.

SINDACO: Grazie Assessore. Prego, Consigliera Golisciani.

CONS. GOLISCIANI: Io volevo solo specificare che la seduta odierna è per l’approvazione del bilancio
consuntivo, quindi proporre – non so cosa – un emendamento al bilancio consuntivo mi sembra un po’
strano. Termino l’intervento e poi può replicare. In realtà, l’intervento dell’altra volta si riferiva alla
manifestazione della volontà di mettere al voto un emendamento, perché se non si espone la volontà di
mettere al voto l’emendamento ovviamente l’emendamento non viene votato. Chiusa la questione al
riguardo, volevo un attimo riprendere quanto era stato affermato dalla Consigliera Battaglion in riferimento
alla progettualità che mancherebbe in questa Amministrazione. A mio parere, il modo di concepire
l’Amministrazione e anche la politica della Consigliera Battaglion appartiene a un passato un po’ remoto
allorquando c’era un periodo di vacche grasse, dove c’erano più trasferimenti e c’era la possibilità, appunto,
di indebitare maggiormente il Comune. Mi sembra anche un po’ un intervento che è un processo
all’intenzione, perché, ribadisco, attualmente noi stiamo parlando del bilancio consuntivo, quindi quella che
è la nostra progettualità l’abbiamo già esposta all’interno del DUP e ne abbiamo già parlato. Quello che noi
realizzeremo poi lo andremo a vagliare a consuntivo poi, ma non in riferimento al 2017, ma in riferimento
appunto a quelle che saranno le progettualità, perché grandi progetti non si realizzano ovviamente in un
anno, sono progetti pluriennali che non possono essere realizzati in breve tempo.
Quello che sicuramente non faremo è scegliere come prima linea di finanziamento l’indebitamento del
Comune, perché questa è la nostra linea e continueremo appunto su questa strada, e non accetto francamente
che si dica che abbiamo lasciato decadere il Comune di Casale sul Sile, perché questo non corrisponde a
verità, perché noi abbiamo incontrato i cittadini nei laboratori di cittadinanza e insieme a loro abbiamo
dialogato, abbiamo ascoltato e dialogato e abbiamo co-progettato. Tutti gli interventi che sono stati descritti
dalla Consigliera Bottos sono interventi che derivano da laboratori di cittadinanza. Si è parlato di asfaltature,
manutenzione stradale, pulizia e fossi, verifiche scuole, sismiche delle scuole e quant’altro, tutte esigenze
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che sono emerse dai laboratori di cittadinanza. Non si può pensare soltanto a grandi progetti e poi non
rispondere a quelle che sono le esigenze che i cittadini espongono nella vita quotidiana. A nostro parere la
progettazione ormai si fa così e anche la programmazione si fa così, non si calano più le scelte dall’alto
senza sentire i cittadini. Questo è un modo di fare politica vecchio. Noi ascoltiamo i cittadini, fatevene una
ragione.

SINDACO: Qualche altro intervento?

CONS. BATTAGLION: Io vorrei replicare.

SINDACO: Prego, Consigliera Battaglion.

CONS. BATTAGLION: Capisco che l’esperienza può mancare e quindi ognuno, naturalmente, parte dai
suoi presupposti e ritiene anche di essere in grado di poter stabilire che quello che pensa lui è migliore,
quello che pensano gli altri è peggiore… e vabbè pazienza! In un contesto dove si fanno delle valutazioni
ognuno ha le proprie idee. Dottoressa, io non parlavo assolutamente di programmazione futura, valutavo i
risultati di questo bilancio e dicevo che naturalmente si legge la provvisorietà e la mancanza di
programmazione, perché la programmazione può essere fatta sentendo qualsiasi cosa, prendendo qualsiasi
analisi di partenza, ma poi il risultato è: spendo 100.000 euro per questo motivo qui, e lo spendo in un anno,
due anni, tre anni, cinquant’anni. Questo non risulta mai da voi. Voi andate a tamponare una buca davanti a
una casa piuttosto che un’altra perché magari sono gli abitanti dei frequentatori dei laboratori che vi
annunciano che lì c’è una buca. Tutti quelli che non partecipano ai laboratori naturalmente hanno la buca
davanti a casa e se la terranno per sempre, allora, se questo è il metodo. Invece il mio sarà un metodo del
passato remoto. Siccome conosco anche la grammatica, dico: sarà del passato remoto e me ne faccio un
vanto, perché naturalmente questo permette di prendere in considerazione le valutazioni contingenti che
vengono dal territorio e poi ho l’obbligo, se sono un’Amministrazione che deve gestire le risorse pubbliche,
di valutare, rispetto alle risorse che ho, quali sono le cose che posso fare e quali le devo individuare come
priorità. E qui dentro le dico. Non vengo a dire che io sono passata di moda. Capito? Quindi ognuno pensi a
se stesso e valuti come crede. Poi faccia quello che vuole, la valutazione sta ai cittadini, non sta in me. Io
dico quello che naturalmente penso e quello che pensa il mio Gruppo rispetto al modo di spendere le risorse
pubbliche. Questo è il punto.

SINDACO: Grazie. Prego, Consigliera Benetti.

CONS. BENETTI: Soltanto una valutazione rapida dal punto di vista politico e anche umano. Allora, ho
proposto l’utilizzo dell’avanzo e non ho proposto nessun emendamento. Allora non c’è nessun dubbio,
Consigliere Capogruppo Golisciani, che voi siete la nuova politica perché i metodi con cui si risponde in
questo Consiglio Comunale, soprattutto da parte Sua, Capogruppo a delle osservazioni che sono fatte dai
Consiglieri di minoranza che hanno diritto di farle… va bene? Vuole replicare, invece di sfaccettare?

Intervento fuori microfono

SINDACO: Vada avanti.

CONS. BENETTI: Quindi inviterei veramente il Capogruppo Golisciani ad avere un atteggiamento un
attimo più rispettoso e meno arrogante, perché altrimenti sì, che questa è politica nuova, e siamo contenti di
dire che non è la politica che ci appartiene.

SINDACO: Bene. Qualche altro intervento? Passiamo alla votazione. Chi è favorevole? Chi è contrario?

VOTAZIONE
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SINDACO: Votiamo l’immediata eseguibilità. Chi è favorevole? Chi è contrario?

VOTAZIONE I.E.

SINDACO: Bene. Passiamo all’ultimo punto. Ringrazio la Responsabile Lorena Cornace per essere stata qui
e per il lavoro svolto per il Rendiconto 2017.
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Allegato alla delibera nr.10 del 19-04-2018

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N. 10 del 11-04-2018

Oggetto: APPROVAZIONE RENDICONTO DELLA GESTIONE DELL'ESERCIZIO
FINANZIARIO 2017

ESTENSIONE DEL PARERE
(art. 49 c. 1 e art.147 bis del D.Lgs.vo n. 267/2000 e s.m.i.)

Vista la proposta di deliberazione e la documentazione di supporto ed istruttoria, il sottoscritto esprime il
seguente parere:

per quanto concerne la Regolarita Tecnica Area 2 esprime parere: Favorevole

Data 12-04-2018 Il Responsabile del Servizio
Cornace Lorena

(firma autografa sostituita a mezzo stampa
ai sensi dell’art. 3, c. 2, del D.Lgs. n. 39/1993)

Atto prodotto da sistema informativo automatizzato (L.28.12.1995 n°549 art.1c.87)
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Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

Il Presidente Il SEGRETARIO GENERALE
Stefano Giuliato Nicoletta Mazzier

(firme autografe sostituite a mezzo stampa ai sensi dell’art. 3, c. 2, del D.Lgs. n. 39/1993)

Deliberazione dichiarata immediatamente eseguibile, ai sensi dell'art. 134, comma 4, del T.U. 18/8/2000 n. 267.

ESECUTIVITA'
(Art. 134 comma 3  D.Lgs. n. 267/2000)

La presente deliberazione viene pubblicata nelle forme di legge all'Albo on line comunale e la stessa diventa esecutiva
ai sensi del 3° comma, art.134, T.U. 267/2000, decorsi 10 gg dalla pubblicazione e quindi dal 07-05-2018.

COPIA INFORMATICA DI DOCUMENTO INFORMATICO FIRMATO DIGITALMENTE
(D.Lgs. 82/2005 e ss.mm.ii. e norme collegate)
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